
Газета выходит
по вторникам,

четвергам и субботам.

Общественно-
политическая газета
Нижневартовского

района

№ 143 (4318)

20 декабря
2014 г.,

суббота

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

фотовзгляд недели

скоро новый год
К вам спешит 
Дед Мороз!

Наступает праздничная пора. 
Пора веселья, радости и хорошего
настроения.

Десять дней осталось до самого любимого и
волшебного праздника. Во всех культурных и
образовательных учреждениях района начались
последние репетиции перед большими празд-
ничными мероприятиями. А в некоторых насе-
лённых пунктах уже проходят новогодние пред-
ставления, концерты, балы и выставки. Так, в
Зайцевой Речке вчера состоялся районный
молодёжный бал, а в Варьёганском доме куль-
туры по выходным работает мастерская Деда
Мороза. Завтра, 21 декабря, откроются снежные
городки и засверкают огнями ёлки в Новоаган-
ске и Ваховске. А открытие большого снежного
городка в Излучинске планируется 26 декабря.

Следующая неделя будет богата на детские
утренники и праздничные игровые и концертные
программы. Ну а новогодняя ночь и рожде-
ственские каникулы обещают порадовать и
взрослых, и детвору. Во всех сёлах и посёлках
без исключения пройдёт ряд мероприятий. Так
что скучать будет некогда, потому что к вам спе-
шит Дед Мороз!

Елена ЕГОРОВА.

КФХ «Мардер» – образцовое хозяйство.

В сёлах и посёлках района прошли
уроки с чемпионом.

Во время сурдлимпийских уроков школьникам
и студентам рассказали о Сурдлимпийских
играх, которые ровно через сто дней стартуют
в Ханты-Мансийске. Такие уроки прошли во мно-
гих образовательных учреждениях округа, на них
ученики пообщались со знаменитыми спорт-
сменами.

С учениками Новоаганской школы встретил-
ся Сергей Маяков, мастер спорта России по
пауэрлифтингу, а в вечерней школе Излучинска
беседу провела Люция Журавлёва, мастер
спорта международного класса, призёр чем-
пионата мира и первенства Европы по борьбе
самбо. Тематический урок для учеников школы
посёлка Зайцева Речка организовал педагог по
физической культуре Владимир Шмидт. 

Люция Журавлёва проводила уроки с ребя-
тами из старших классов. Они задавали много
вопросов, интересовались её спортивной био-
графией и были очень удивлены тем, что хруп-
кая девушка могла достичь таких высот в самбо.
Люция ушла из большого спорта, тем не менее
продолжает активно заниматься лёгкой атле-
тикой, фитнесом и работает в СДЮСШОР
Нижневартовского района инструктором-мето-
дистом.

Большинство учеников, конечно, знают о том,
что в Ханты-Мансийске пройдут Сурдлимпий-
ские игры – соревнования, в которых принимают
участие спортсмены с нарушениями слуха, в том
числе 6 спортсменов из Югры. Для учеников под-
готовили фотопрезентацию, на слайдах – талис-
ман и логотип предстоящих игр, а также экскурс
в историю, где обозначены ключевые моменты
в развитии Сурдлимпийских игр в мире. 

Педагоги вместе с учениками планируют сле-
дить за ходом Олимпиады, а также провести
уроки-дискуссии и конкурсы рисунков по данной
теме. 

Александр СТРАБыКИН, 
по материалам пресс-службы администрации района.

спорт для всех

Урок с чемпионом

Фото Елены ЕГОРОВОЙ, Ларисы ДМИТРИЕВОЙ, Марины ЗЕЛЕНСКОЙ,
Елены КАРТАШОВОЙ, Айсылу ЯЛАЕВОЙ, 

предоставленные пресс-службой ОМВД по Нижневартовскому району.На школьном юбилее. Варьёган.

Танцевали, Год культуры закрывали.
Новоаганск.

Покур открыл череду сельских сходов.

В юбилей Ваховска награждали достойных.

Будет в Излучинске снежный городок.

Мастер-класс от профессионалов. Варьёган.

Районный полицейский в роли Деда Мороза.

Волейбольные баталии в Излучинске.

В Вату воду привезли.
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Работа – это жизненная функция. Когда не работаешь, 
то не ощущаешь в себе никакой жизни. 

Жюль ВеРН.

нАлОги

сегодня мы публикуем информацию о
предварительных результатах работы
Межрайонной налоговой инспекции 
№ 6 Фнс россии по Ханты-Мансийскому
автономному округу – Югре по сбору
имущественных налогов за 2013 год. 

Скажем прямо, выплаченные суммы имуще-
ственных платежей недостаточны, по ним растёт за-
долженность. Получается, что не все налогопла-
тельщики законопослушны и спешат исполнить
свой гражданский долг. Сложившаяся ситуация тре-
вожит налоговиков, и они вынуждены расширять
меры воздействия на нерадивых налогоплательщи-
ков. Будем надеяться, что эти шаги налоговой ин-
спекции принесут положительный эффект.

Итак, по состоянию на 1 декабря 2014 налого-
плательщики, проживающие на территориях, вхо-
дящих в зону ответственности МРИ № 6 по ХМАО –
Югре, оплатили текущие платежи по имущественным
налогам в сумме 230898 тыс. рублей, что состави-
ло 60,16% от начисленных сумм.

Отметим, что задолженность по имущественным
налогам наших граждан за все предшествующие годы
на сегодня выражается цифрой в 475 277 тыс. руб.
Она же, по налогам, начисленным за 2013 год, со-
ставляет 150 миллионов рублей.

Чтобы побудить налогоплательщиков к выплате
имущественных налогов, проведены следующие
мероприятия: 

– 21 письмо-напоминание направлено предприя-
тиям по 3 181 физическому лицу, которые должны
внести в налоговую казну 13 602,3 тыс. руб.;

– работодателям переданы 140 исполнительных
документов на сумму 728 тыс. руб.;

– направлено 9 078 заявлений о выдаче судебного
приказа и исковых заявлений;

– 177 «имущественным» должникам ограничен
выезд за пределы Российской Федерации.

Суммы задолженности могут уменьшаться на за-
явленные гражданами льготы. Как правило, перед
сроком уплаты налогов физические лица начинают
активно заявлять свои льготные права. Всего в те-
кущем году налогоплательщикам предоставлено
2815 льгот по налогу на имущество физических лиц,
земельному и транспортному налогам. Сотрудники
налоговой инспекции приглашают всех, кто ещё не
успел заявить право на льготы, воспользоваться этой
возможностью.

Подготовил Александр стрАБЫкин.

В новый год – без долгов!

По народному обычаю в Новый год 
принято входить без долгов, поэтому 
мы призываем должников последовать
этому мудрому правилу и в эти
предновогодние дни заплатить 
все налоги. 

22 декАБря – день энергетикА

уважаемые работники и ветераны
энергетической отрасли!

Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником – Днём энергетика!

Это праздник людей, которые посвятили
себя работе на предприятиях энергетического
комплекса России. Благодаря высокому про-
фессионализму, ответственности и слаженной
работе всех структурных подразделений Ниж-
невартовской ГРЭС осуществляется поступа-
тельное и целенаправленное развитие Нижне-
вартовского района, Ханты-Мансийского авто-
номного округа – Югры и России в целом. 

Нижневартовская ГРЭС – одна из самых мощ-
ных в Западной Сибири. С начала текущего года
электростанция выработала порядка 12 мил-
лиардов киловатт часов электроэнергии, обес-
печивая бесперебойную и устойчивую работу
энергосистемы Нижневартовского района. Бла-
годаря этому  на территории района стабиль-
но работают промышленные и сельскохозяй-
ственные производства, оказываются свое-
временные бытовые, транспортные, комму-
нальные и другие виды услуг. 

Сегодня на Нижневартовской ГРЭС трудит-
ся слаженный, высококвалифицированный кол-
лектив. Самые достойные энергетики района
удостоены званий «Почётный работник топ-
ливно-энергетического комплекса», «Почётный
энергетик» и «Заслуженный энергетик ХМАО –
Югры». Многие работники отмечены почётны-
ми грамотами, благодарственными письмами и
благодарностями губернатора Ханты-Мансий-
ского автономного округа – Югры и главы ад-
министрации Нижневартовского района.

Накопленный опыт поколений энергетиков,
строителей, проектировщиков – всех, кто создал
и развивает энергетическую систему нашей стра-
ны, позволяет нам с уверенностью смотреть в
будущее, активно и динамично развиваться, ре-
шать сложные социальные и экономические за-
дачи, повышать качество жизни наших граждан. 

Выражаем слова признательности всем энер-
гетикам, тем, кто трудится на производстве, обес-
печивая реальную основу для выполнения со-
циальных программ и роста благосостояния жи-
телей района. Особые слова признательности –
ветеранам энергетической отрасли, которые пре-
одолели трудности становления энергетики.

Уважаемые энергетики! Желаем вам крепкого
здоровья, веры, оптимизма, счастья и благо-
получия! Безаварийной работы, экономиче-
ской стабильности и бодрости духа! Пусть в
ваших семьях царит мир, любовь и согласие!

Борис сАлОМАтин,
глава администрации района.

Александр ПАщенкО, 
глава района, председатель Думы района.

Акция МилОсердия

В Нижневартовском районе продолжается ра-
йонная акция милосердия «Душевное богат-
ство», посвящённая Международному дню ин-
валидов. 

Проходить акция будет до 25 марта 2015 года.
Руководители и работники предприятий, рабо-
тающие на территории района, предпринимате-
ли и частные лица могут включиться в акцию и
внести свой вклад в фонд сбора средств для
людей с ограниченными возможностями, которым
сегодня требуется помощь. 

Добровольные взносы и денежные средства
можно перечислить на расчётный счёт: 

УФК по Ханты-Мансийскому автономному окру-
гу – Югре (администрация Нижневартовского рай-
она, л/сч 04873030300) р/с 40101810900000010001
ИНН 8620008290 КПП 860301001 БИК 047162000
РКЦ Ханты-Мансийск г. Ханты-Мансийск ОКТМО
71819000 КБК 04020705020050000180.

В назначении платежа указать: Добровольные
пожертвования в рамках акции милосердия «Ду-
шевное богатство».

Пресс-служба администрации района.

Время доброты

В 2015 году в Югре пройдут
9 крупных международных
спортивных мероприятий.

Об этом стало известно в
ходе заседания организацион-
ного комитета по подготовке и
проведению межрегиональных,
всероссийских и международ-
ных физкультурных и спортив-
ных мероприятий в автономном
округе.

Так, в марте 2015 года Югра
примет финальный этап Кубка
мира по биатлону, XVIII Сур-
длимпийские зимние игры и Кон-
гресс Международного комитета
по спорту глухих. На апрель 2015
года запланировано проведение
Кубка FIS по марафону – фи-
нальный этап Югорского лыжно-
го марафона. Он будет посвящён
памяти 70 лыжников-первопро-
ходцев, которые в декабре 1933
года совершили агитпробег на
лыжах от Остяко-Вогульска до
слияния Оби и Иртыша и обрат-
но. Это был первый в истории пе-
реход на лыжах с агитационно-
пропагандистскими целями. В
этом году подкомитетом Между-
народной федерации лыжного
спорта по массовым лыжным
гонкам соревнования включены в
Международный спортивный ка-
лендарь.

Кроме того, с 13 по 27 мая 2015
года в Ханты-Мансийске со-
стоится финальный этап Гран-при
ФИДЕ по шахматам, а в июле
лучшие гребцы на обласах со-
берутся на международные со-
ревнования на Кубок губернато-
ра Югры по этому национально-
му виду спорта. Состязания
пройдут в рамках традиционно-

го праздника ханты и манси – по-
клонение духу Вит Хону.

Чемпионат мира по шахматам
среди юношей и девушек пройдёт
в Ханты-Мансийске в сентябре
2015 года. На ноябрь запланиро-
ван Международный турнир по
слэдж-хоккею. Соревнования на-
правлены на популяризацию и
развитие этого вида спорта и при-
влечение к занятиям физической
культурой и спортом людей с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья.

По традиции завершит спор-
тивный сезон XIII Кубок мира по
боксу среди нефтяных стран, по-
свящённый памяти Героя Социа-
листического Труда Фармана Сал-
манова. Он пройдёт в декабре
2015 года.

Также в ходе заседания члены
оргкомитета утвердили план ме-
роприятий по подготовке и прове-
дению финального этапа Кубка
мира по биатлону.

Пресс-служба губернатора 
ХМАО – Югры.

Округ

Югра – территория
большого спорта
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В четверг, 18 декабря, 
в ОАО «самотлорнефтегаз»,
входящем в состав нк
«роснефть», состоялось
командно-штабное учение
(далее кШу) по локализации 
и ликвидации чрезвычайной
ситуации, возникшей 
(по легенде) на учебной
кустовой площадке,
специально построенной 
для этого на берегу озера
кымыл-эмтор. 
данное учение было
проведено в рамках
исполнения приказа
президента нк «рн» игоря
сечина, предусматривающего
проведение ряда
подготовительно-проверочных
мероприятий для обеспечения
безаварийной работы
нефтегазодобывающих
предприятий в период 
новогодних праздников.
сегодня мы публикуем
репортаж с места учения 
– о его ходе, особенностях 
и результатах.

Прибыв на площадку учения, мы
оказались в эпицентре событий. Не-
задолго до нашего приезда в процес-
се капитального ремонта скважины
произошёл условный выброс флюида
по стволу скважины. Вахта бригады
ТКРС, работавшая на площадке, су-
мела установить запорную компанов-
ку и загерметизировала устье скважи-
ны, обеспечив тем самым контроль за
давлением. Но, следуя фабуле учений,
спустя некоторое время ремонтники об-
наружили пропуск газа. Сразу же сква-
жина стала выбрасывать в атмосферу
газ и нефтесодержащую жидкость, ко-
торая порывами ветра, достигавшими
скорости 12 метров в секунду, опуска-
лась на ледовую поверхность озера.
Перекрыть канал выброса не смогли,
поэтому мастер ремонтной бригады
сразу же передал информацию о слу-
чившемся в ПДС ЦДНГ-2. После этого
была активирована система проведе-
ния аварийно-спасательных и восста-
новительных работ, разработанная в
«Самотлорнефтегазе», и началось
само командно-штабное учение.

Пока на исходную позицию выдви-
гались привлечённая спецтехника

и специальные формирования, на-
чальник отдела ГО и ЧС «Самотлор-
нефтегаза» Сергей Рязанцев рассказал
нам о целях и этапах учения.

– Прежде всего мы должны на прак-
тике в непростых зимних условиях от-
работать все мероприятия по пред-
упреждению и ликвидации аварийных
разливов нефти и нефтепродуктов. Эта
работа начнётся с запуска системы опо-
вещения о ЧС руководства необходи-
мых управлений и служб предприятия
(включая единую диспетчерскую служ-
бу Нижневартовского района). Такая
схема определена соответствующим
Порядком предоставления информации,
докладов, донесений и сообщений о ЧС
и происшествиях 1-го и 2-го уровней,
принятом в ОАО «НК «Роснефть». 

Далее Сергей Юрьевич назвал за-
дачи, которые должны быть решены
в ходе этой масштабной учебной тре-
нировки. Важнейшими из них яв-
ляются отработка практических дей-
ствий специалистов и работников
предприятия в экстремальной обста-
новке, а также проверка резервов ма-
териальных запасов, необходимых
для ликвидации ЧС в неблагоприятных
метеорологических условиях. И ещё,

сегодня будет отработано взаимо-
действие всех привлечённых сил. В их
число входят: нештатное аварийно-
спасательное формирование по ло-
кализации аварийных разливов нефти
(бригада цеха восстановления эколо-
гии № 2 «Самотлорнефтегаза»), два
пожарных боевых расчёта ОФПС-13,
мобильная группа охранного пред-
приятия, передвижной медицинский
пункт, специальное подразделение
«Западно-Сибирской военизирован-
ной противофонтанной части» и бри-
гады ЦЭРТ-1 и ЦДНГ-2. 

Непосредственное участие в КШУ
приняли более 50 рабочих и специали-
стов. На месте аварии действовал под-
вижный пункт управления, в составе ко-
торого 10 представителей  оперативно-
го штаба предприятия и другие специа-
листы. Таким образом, число участни-
ков учения превысило 70 человек.

Общее руководство командно-штаб-
ным учением осуществлял заме-

ститель генерального директора, глав-
ный инженер ОАО «СНГ», председа-
тель КЧС и ПБ Валентин Мамаев. Кста-
ти, ему, а также генеральному дирек-
тору «Самотлорнефтегаза» Хасану
Татриеву и другим руководителям кар-
тину всего происходящего на берегу
Кымыл-Эмтора по телекоммуника-
ционным каналам передавал беспи-
лотник. Он летал в морозном небе над
полем учений и фиксировал всё про-
исходящее на видеокамеру с большим
разрешением. 

Итак, учение началось. Перед нами,
как на параде, прошли и заняли ис-

ходные позиции 25 единиц спецтехни-
ки – 3 бойлера АЦН-10, 3 ППУ, два по-
жарных автомобиля, 4 грузовых авто-
мобиля, комплекс ЛАРН (в комплект
оборудования которого входили даже
гусеничные снегоход и болотоход),
фронтальный погрузчик, 3 вагончика
единицы подвижного пункта управле-
ния (штабной, инструментальный и
жилой – для размещения и отдыха
участников ликвидации ЧС) и прочая
техника.

Мы, несмотря на мороз и порыви-
стый ветер, смогли зафиксировать все
этапы учения. Перед нами разво-
рачивались практические действия
по приведению в боевую готовность
органов управления учением, а также
сил и средств, привлечённых к устра-
нению аварии. Первое организацион-
ное заседание штаба провёл началь-
ник управления по добыче нефти
Максим Попович. В чётком и деловом
ритме члены штаба оценили обста-
новку и приняли необходимые реше-
ния. Описать всё, происходившее на
площадке, невозможно – для этого не
хватит  газетной полосы. 

Поэтому остановимся на самом от-
ветственном и зрелищном моменте
учений, когда к устью условно фон-
танирующей скважины выдвинулись
противофонтанщики. Их цель – лик-
видировать газонефтеводопроявле-
ние. В соответствии с нормами тех-
ники безопасности они были одеты в

специальные огнезащитные костю-
мы. 

О ходе работ в этой, по сути, самой
опасной зоне нам рассказал заме-
ститель командира  Западно-Сибир-
ской противофонтанной части Максим
Бондаренко:

– Сначала провели разведку места
аварии и замерили параметры газо-

воздушной среды. Затем с помощью
ключа с гидравлическим приводом
установили дублирующий шаровый
кран на запорную компановку и лик-
видировали фонтан.

Завершающим этапом учений
стали действия команды специали-
стов по сбору «замазученного» снега
со льда озера, его транспортировке и
погрузке в самосвал для дальнейшей
отправки на утилизацию. На этом
этапе ликвидаторам пригодились и
шанцевый инструмент, и охотничьи
лыжи, и ледобуры для получения проб
льда, и гусеничный вездеход с пла-
стиковой ёмкостью, в которую загру-
жали снег, пропитанный (для нагляд-
ности) экологически чистым чёрным
порошком (сорбентом), применяе-
мым при рекультивации загрязнённых
участков.

... Короткий декабрьский день за-
канчивался, поэтому заключительные
этапы учений проходили в сумерках.
Чтобы осветить рабочие площадки,
спасатели смонтировали световую
мачту. Уже при этом искусственном
свете прошло традиционное построе-
ние личного состава участников учения. 

Общий итог учения – подразделе-
ния и службы, принимавшие участие
в этом стратегически важном меро-
приятии, отработали на оценку «хо-
рошо». Конечно, как и в любом слож-
ном деле, были замечены опреде-
лённые недостатки и погрешности. Все
они обобщены и, несомненно, будут
исправлены – такой окончательный
вывод сделан руководителями учения.
Иначе и быть не может, так как в «Са-
мотлорнефтегазе» безопасность
людей, производства и защита окру-
жающей среды всегда в приоритете.

Александр стрАБЫкин. 
Фото автора.

тяжело учение, да ума 
и опыта прибавляет

идёт замер уровня загазованности.

эпицентр условной Чс. участники учений собирают «замазученный» снег.
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– Ирина николаевна, а как
вы попали в Зайцеву Речку?

– Приехала из Белоруссии в
1983 году. Закончила Моги-
лёвский библиотечный техни-
кум им. а.С. Пушкина по спе-
циальности «библиотечное
дело», у меня уже было пять
лет библиотечного стажа. Моя
мама к тому времени, как мы
с мужем решилась на переезд,
уже несколько лет жила и
работала в деревне Былино.
выбрали именно Зайцеву
речку потому, что здесь был
детский сад для нашей четы-
рёхлетней дочки и нам предо-
ставили жильё. Я сначала
устроилась не по профессии:
рассыльной в конторе, затем
приёмщицей леса на складе.
но вскоре уволилась библио-
текарь и мне предложили
освободившуюся вакансию. С
тех пор тружусь здесь вот уже
28 лет.

– Как вы считаете, какова
основная задача библиоте-
каря? И согласны ли вы с
тем, что сейчас россияне
стали меньше читать, осо-
бенно подрастающее поко-
ление?

– Моя ежедневная работа,
как и любого библиотекаря,
заключается в обслуживании
читателей и пропаганде лите-
ратуры. Задача библиотеки
состоит в том, чтобы человек
ушёл отсюда с книгой, с какой-
то полезной для себя инфор-
мацией. и могу заверить вас,
что и сейчас ко мне приходят
много ребят. для них ведётся
широкая пропаганда детской
литературы: в библиотеке
есть постоянно действующие
книжные выставки, книги рас-
ставлены с учётом макси-
мальной доступности и на -
глядности, вся литература и
периодика красочно оформ-
лена. Крупный шрифт, яркие
картинки, большая обложка и
особый формат – это всё
делается для того, чтобы при-
влечь  внимание самых
маленьких читателей. и у нас
дети читают хорошо, не могу
сказать, что они не приучены
к чтению.

К тому же в библиотеке
четыре года назад открылся
Цод – центр общественного
доступа. там стоят компьюте-
ры, удобные столы и кресла,
да и доступ в интернет бес-
платный. Естественно, детям
стало намного интереснее
бывать здесь. они приходят в
библиотеку, берут книги, садят-
ся в кресла, листают журналы,
пользуются услугами Цода.

в библиотеках есть днев-
ники библиотечной работы, в
которых фиксируется стати-

стика посещений, количество
читателей, ведётся учёт мас-
совых мероприятий. в этом
году читателями библиотеки
стали порядка 400 человек, в
том числе более 100 из них –
дети. а также шестеро сту-
дентов-заочников.

– А что любят читать зай-
цевореченцы?

– Малышам больше инте-
ресны журналы, детская
периодика, которая сейчас
очень дорогая, и потому дале-
ко не каждая семья может
себе позволить выписать её.
а в библиотеке на 2014 год
было выписано более 30 пери -
одических изданий. Многие
взрослые посетители также с
удовольствием читают жур-
налы, к примеру, «Приуса-
дебное хозяйство» или «Цве-
товодство». а если какая-то
информация оказалась нуж-
ной, у нас есть услуги ксеро-
копирования, так что я могу
помочь и в этом. Пользуются
популярностью российские
романы, детективы, истори-
ческая литература, фанта-
стика, зарубежная литература.
те, кто учится, в первую оче-
редь берут что-то из отрасле-
вой литературы.

– Вы помогаете своим по -
сетителям в выборе книг,
можете что-то посоветовать?

– Конечно. но это надо
делать очень тактично, чтобы
не обидеть. Если я вижу, что
человек находится в разду-
мьях, изучает книжные полки
и затрудняется  с выбором, то
только в этом случае предла-
гаю свою помощь.

– У вас в библиотеке хра-
нятся материалы об истории
Зайцевой Речки, её старо-
жилах. Кто стал собирать
их?

– Собственно, я и начинала
это, так как довольно давно
живу здесь. огромную помощь
оказывает и татьяна алек-

сандровна Музалёва, заме-
ститель директора школы по
воспитательной работе. она
также ведёт музейный кружок
в школе. вместе со специа-
листом поселковой админист-
рации оксаной анатольевной
Прасиной к 60-летию Победы
были созданы три альбома об
односельчанах: «ветераны

великой отечественной войны
с.п. Зайцева речка», «труже-
ники тыла с.п. Зайцева речка»
и «дети великой отечествен-
ной войны с.п. Зайцева
речка». всего на памятнике
ветеранам вов в Зайцевой
речке увековечены имена 19
человек. К сожалению, о мно-
гих из них – тех, кто были оди-

нокими или уехали в своё
время из посёлка, мы не смог-
ли собрать достаточно мате-
риала.

тружеников тыла у нас
всего четверо. Это любовь
Михайловна Проваренко,
антонина ивановна осипова
(она также дитя войны), осип
иванович Сергиенко и Хабиб-
чамал латыповна Хабибул-
лина.

а из альбома о детях войны
можно многое узнать о иване
Петровиче леонтьеве, вален-
тине Михайловне Зверевой,
Евдокии Павловне тряпки-
ной. Правда, Евдокии Пав-
ловны уже нет в живых, но мы
успели многое узнать о её
жизни…

– Расскажите о тех старо-
жилах посёлка, чьи имена
занесены на недавно от -
крывшуюся Доску почёта.

– в день народного един-
ства состоялось важное для
всех зайцевореченцев собы-
тие. на доску почёта, кото-
рая была установлена в
центре посёлка возле здания
администрации, были зане-
сены имена пяти односель-
чан. Это старожилы Зайце-
вой речки, люди, которые

действительно достойны
этого признания, своим тру-
дом заслужившие почёт и
уважение земляков.

– А вы можете вкратце
сообщить о каждом из этих
пятерых зайцевореценцев?

– Конечно. любовь Михай-
ловна Проваренко – старей-
ший житель посёлка. родилась
15 апреля 1924 года в Киров-
ской области. Приехала в
посёлок в 1956 году вместе с
мужем и двумя детьми. всю
жизнь работала, держала
большое хозяйство. и до сих
пор ещё сажает огород, раз-
бивает грядки, выращивает
цветы. Правда, вот уже
несколько лет к ней ходит
женщина из соцзащиты, помо-
гает. любовь Михайловна –
труженик тыла и вдова участ-
ника вов, ветеран труда рос-
сийской Федерации.

Хабибчамал латыповна
Хабибуллина приехала в Зай-
цеву речку в марте1969 года,
когда ей было 39 лет. она тру-
женик тыла, всю свою жизнь

проработала в школе: сначала
истопником, потом сторожем.
на пенсию ушла в преклонном
возрасте. Стаж работы в
общем составил 38 лет. очень
хорошо воспитала своих пяте-
рых детей, которые всегда
рядом, на праздники и выход-
ные приезжают к ней из горо-
да. ветеран труда российской
Федерации.

антонина ивановна осипо-
ва у нас вообще местная,
родилась в деревне Былино.
Потом её семья переехала в
нижневартовск. Когда нача-
лась война, антонина ива-
новна с 12 лет работала на
рыбозаводе. в Зайцеву речку
приехала в 1958 году. труже-
ник тыла, ветеран труда рос-
сийской Федерации. воспита-
ла троих детей. Сын живёт на
дальнем востоке, дочери – в
Мегионе. К ней часто при-
езжают и внуки, и правнуки. но

перебираться куда-то из
посёлка антонина ивановна
категорически отказывается,
ведь тут всё своё, родное и
привычное.

анатолий николаевич Сар-
маев в 1957 году приехал
работать в леспромхоз. он
местный,  родом из -под
Мегиона, из семьи ссыль-
ных. Был капитаном катера,
водомёта. некоторое время
проработал секретарём сель-
ского Совета, очень грамот-
ный человек. трудовой стаж у
него 35 лет. ветеран труда
российской Федерации. дочь
оксана Прасина сейчас рабо-
тает в администрации посёл-
ка, вместе с ней и были
собраны материалы о наших
старожилах.

иван Петрович леонтьев
приехал в посёлок в 1964
году, проработал здесь 22
года бульдозеристом. Стаж
работы у него составляет
целых 44 года! С 1986 года
находится на пенсии. За доб-
росовестный труд удостоен
многих наград, в том числе
знака «Ударник девятой пяти-
летки». Победитель соцсо-
ревнований 1973 и 1975 годов.
Указом Президиума верхов-
ного  Совета СССр от
21.04.1975 года награждён
орденом трудовой Славы III
степени. ветеран труда рос-
сийской Федерации. также
иван Петрович дитя войны.

– Знаете, от того, что вы
рассказываете о своём по -
сёлке и её жителях и, глав-
ное, как, с какими интона-
циями и эмоциями, возни-
кает ощущение, что вы по-
настоящему полюбили Зай-
цеву Речку.

– ну конечно, это же моя
вторая родина, большая
часть жизни прошла здесь. на
моих глазах в Зайке, так мы
ласково называем свой посё-
лок, появилось постоянное
электричество, улицы  полу-
чили свои имена, построены
хорошие дороги. Сейчас это
со временный благоустроен-
ный населённый пункт. Мне
есть с чем сравнивать, я-то
ведь помню, каким он был
когда-то.

особенно много сделано в
последние годы. и огромная
заслуга в этом, я считаю,
главы Зайцевой речки Свет-
ланы викторовны Субботи-
ной. она настоящая хозяйка
здесь, и мы ей за это благо-
дарны, всегда и во всём под-
держиваем, уважаем и ценим.
Конечно же, все явные и впол-
не ощутимые улучшения в
жизни посёлка происходят
благодаря главе администра-
ции нижневартовского рай-
она. особенно зайцеворечен-
цы благодарны Борису алек-
сандровичу за строительство
храма-часовни. он у нас, мы
все так считаем, будет самый
большой и красивый в районе.
и вообще, мы с оптимизмом
смотрим в будущее, которое у
нас связано только с нашей
Зайкой.

Айсылу ЯлАеВА.
Фото автора 

и из архива редакции.

Лучшее средство привить детям любовь к Родине 
состоит в том, чтобы эта любовь была у отцов.

Шарль Луи Монтескье.твои люди, район!
Ирина СемененКо работает библиотекарем 
в Зайцевореченской сельской библиотеке 
с 1986 года. А потому стала свидетелем многих
изменений за последние три десятилетия. 
А ещё она интересуется прошлым посёлка 
и старается сохранить для потомков 
сведения о самых достойных односельчанах – 
старожилах, приехавших сюда работать 
в далёкие 60-70-е годы.

Как Зайка стала родной



Сохранение, развитие и по-
пуляризация традиционной
культуры, образа жизни ко-
ренных аганских ханты и лес-
ных ненцев, проживающих в
бассейне реки Аган, по-преж-
нему являются одними из
приоритетных целей и задач
деятельности учреждения.

В этом году работники музея
разработали инновационный
проект «Музейка» с целью пуб-
личного представления музей-
ных предметов, знакомства с
материальной культурой, тра-
дициями аганских ханты и лес-
ных ненцев на базе образова-
тельных учреждений района.

Для решения задач по мо-
дернизации выставочных пло-
щадей приобретены три ма-
некена, витрина, информа-
ционные тексты на баннерной
ткани к  деревянным панно де-
коративно-прикладного искус-
ства, информационные мо-
бильные стенды, установлено
электрооборудование для под-
светки экспозиций, увлажни-
тель воздуха, а для оцифровки
нематериального наследия на-
рода в фонды музея приобре-
тён диктофон. Для хозяй-
ственных и бытовых нужд при-
обретены снегоуборочная ма-
шина, мотокоса, садовая те-
лежка, бензопила.

В 2014 году сотрудники му -
зея принимали активное уча-
стие в районных, окружных и
всероссийских семинарах, фе-
стивалях, конкурсах – «VI Югор-

ская музейная биеннале», «Ор-
ганизация культурно-образова-
тельной деятельности» (г.
Ханты-Мансийск), «Управление
музеем» (г. Санкт-Петербург).  

Благодаря сотрудничеству с
Телевидением Нижневартов-
ского района, телеканалом

«UGRA TRAVEL», публикации
на интернет-ресурсах 3D па-
норамы экспозиций музея поз-
воляют привлекать новых по-
сетителей. В рамках реализа-
ции мероприятий муниципаль-
ной программы «Обеспечение
экологической безопасности в

Нижневартовском районе в
2014-2020 годах» на развитие
издательской деятельности уч-
реждений музейного типа в
сфере экологического просве-
щения были выделены денеж-
ные средства, изданы два бук-
лета – «Дивная тропа запо-
ведного бора», «Сохраним при-
роду родной Югры». 

Планируется создание до -
ма-музея Юрия Вэллы. В ос-
нове экспозиции будет мемо-
риальный фонд писателя:
книги из личной библиотеки,
произведения, предметы
одежды и быта. Создание
дома-музея позволит увели-
чить поток туристов в Варьёган
и создать новые туристические
маршруты.       

Подготовила
алёна ШЕСТаКОВа.

Фото айсылу ЯЛаЕВОЙ.
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В НОГу СО ВрЕМЕНЕМ

– Мы давно не встречались в
нашей редакции, поэтому спрошу о
лете: где были, что видели?

– Я провёл его великолепно, но
скромно. С удовольствием рисовал,
сделал несколько работ к своей юби-
лейной выставке, которую наметил на
5 октября 2015 года. Мне исполнится
шестьдесят лет, но выставку посвящу
не своей персоне, а предстоящему
85-летию Югры. Я назвал её «Север-
ная рапсодия», она будет состоять из
шестидесяти работ. У меня сохрани-
лись наброски с прошлых поездок по
Нижневартовскому району, некоторые
из них я восстановил, но главной на
этой выставке будет серия иллюст-

раций к произведениям Маргариты
Кузьминичны Анисимковой. Я их ни-
когда раньше не выставлял.

– Я читала литературный альма-
нах с воспоминаниями местных ав-
торов о Маргарите Кузьминичне, но

не нашла в нём ваших слов о твор-
ческом содружестве с писательни-
цей. Как вам работалось с Маргари-
той Кузьминичной?

– Иногда иду по проспекту Победы,
и меня просто подмывает желание
зайти в дом, где она жила. Потом оду-
маюсь: ведь её уже нет… Я часто вспо-
минаю Маргариту Кузьминичну. Как мы
работали? Сейчас я себя «собираю».
В этом году у меня нет того всплеска,

какой был с ней. Мне здорово работа-
лось с этой великой женщиной, столько
можно было ещё сделать! Она плани-
ровала написать роман о поляках, но
так случается в жизни, что задуманное
не воплощается.

– Николай Гаврилович, вы всегда
приходите в редакцию по случаю.
Вот опять с подарком – юбилейным
каталогом. Представьте его нашим
читателям.

– Он называется «Югорский суве-
нир. Путь становления». В нём я по-
пытался кратко изложить историю ма-
стерской за 15 лет. Всё лето работал
над каталогом: вспоминал, писал, под-
бирал иллюстрации. Как всё получи-
лось, судить вам. Так я провёл лето,
плюс сделал девять зарисовок, чтобы
рука не забыла карандаш.

– В каких выставках в этом году
участвовали ваши мастера и уче-
ники?

– Прежде всего в «Городе мастеров»
во время городского фестиваля «Са-
мотлорские ночи». Администрация го-
рода выделила средства на изготов-
ление 38 красочных палаток, я заказал

их в Великом Новгороде – для участ-
ников подобных мероприятий. В этом
году мы приняли более ста мастеров
декоративно-прикладного искусства из
Москвы, Омска, Новосибирска, Алтай-
ского края, Свердловской области, Лан-
гепаса, Нижневартовского района, а
следующим летом ждём гостей из
Центральной России и Восточной Си-
бири. В ноябре мастера школы побы-
вали на очередной этнографической

выставке «Югра Тур», где представили
сувенирную продукцию и серьёзные
композиции, а также батик и гобелены.

– у нас в районе есть мастера де-
коративно-прикладного творчества.
Вы с ними знакомы?

– Конечно. Они проводили мастер-
классы для художников нашего отде-
ления. Я знаю Фёклу Семёновну Бон-
даренко и Марию Паповну Сверлову,
они дали уроки по работе с берестой,
а Дарья Даниловна Айваседа, народ-
ный мастер из Варьёгана, учила нас
бисероплетению.

Я бывал в Корликах, неделю жил на
стойбище Николая Прасина. Благодаря
гостеприимству коренных жителей
Нижневартовского района много узнал
об их жизни и составил композицию
«Песнь Оленю».

– Николай Гаврилович, вы автор
хантыйской матрёшки. Придумали
новый сувенир?

– Кстати, наш сувенирный комплект
приобрёл Московский музей матрёшки.
Сейчас мы делаем другую вещь на ос-
нове матрёшки: первую, самую боль-
шую куклу, мы украсили мехом и кожей

и расписали её в другом стиле. Внут-
ренние матрёшки остались тради-
ционными. Такой вот сюрприз для оче-
редной выставки. Дети и преподава-
тели отделения участвовали в начале
декабря в открытом окружном конкурсе
декоративно-прикладного искусства.

– В этом году у вас были выпуск-
ники?

– Нет, нашим ученикам предстоит
ещё два года учёбы в средней школе,
но на факультете искусств и дизайна
Нижневартовского гуманитарного уни-
верситета учатся несколько моих уче-
ников.

– Вы все свои персональные вы-
ставки посвящаете Югре. Почему?

– Мне нравится этот край, и я ис-
кренне говорю о том, что он меня сде-
лал художником. Здесь я стал творче-
ским человеком, преподавателем, чле-
ном Союза дизайнеров России, лау-
реатом премии ХМАО – Югры «За раз-
витие культуры малочисленных наро-
дов Севера», обладателем гранта гу-
бернатора Югры в области изобрази-
тельного искусства. Поэтому плачу
Югре той же монетой. Мой предстоя-
щий юбилей – обычная дата, я не за-
цикливаюсь на возрасте.

– О, как вы много на себя взяли!
Почему бы не поработать для души?

– Я всё делаю с душой – для себя и
для людей. А как иначе? Если выйду
на пенсию, всё равно не стану сидеть
на месте, буду что-то делать каждый
день. Мне нравится керамика, но для
неё у меня пока нет свободного вре-
мени. Сейчас делаю то, что умею: учу
детей и работаю. Могу заниматься гра-
фикой, живописью и скульптурой, могу
фотографировать. Если бы я в своё
время не разработал программу по об-
учению детей художественной кера-
мике, то, возможно, её бы здесь и не
было, и жизнь без неё была бы беднее.
Я хочу не только увидеть и узнать, но и
заинтересовать других людей, пода-
рить им творческий азарт. И вот нашей
мастерской 15 лет, о её педагогах и уче-
никах пишут газеты и говорят по теле-
видению. Всё это приятно, но я-то знаю,
что это только начало нашего пути.

Наталья СТЕПаНОВа.
Фото из архива мастерской

Николая Курача.

Мастерской декоративно-
прикладного искусства
«Югорский сувенир»
Нижневартовской городской
ДШИ № 2 под руководством
Николая Курача – педагога,
художника, фотохудожника 
и путешественника по лесам 
и рекам нашего района
исполнилось 15 лет.

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

Ветер, юность догони!

Как живёшь, музейка?
Более девяти тысяч
человек в текущем году
посетили Варьёганский
парк-музей, который
насчитывает более 
1200 экспонатов.
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ЗДРАВСТВУй, РеДАКЦИЯ! Милосердие не бывает чрезмерным.
Фрэнсис Бэкон.

ПО ВОлне МОей ПАМяТи

Мне в ноябре исполнилось 
83 года. я инвалид  II группы.
Живу в излучинске 
с дочкой. Живу потихоньку.
Здоровье не блещет. 
и лучшие годы остались
позади.

Сегодня я часто вспоминаю о том,
как приехала на Север, а было это в ав-
густе 1974 года. Первой точкой стал
Нижневартовск. Устроилась на работу в
УТТ-2 разнорабочей. Через месяц была
переведена в малярный цех, на по-
краску машин. Машины были разные –
Икарусы, МАЗы, ЛАЗы, ПАЗики и дру-
гие. Начальником РММ был Иван Ни-
кифорович Радченко, управляющий –
Лукин (боюсь напутать с именем-отче-
ством). 

Работа шла везде, как мне казалось,
да так и было на самом деле, на от-
лично. Дружный коллектив, здоровье и
веселье. И хотя условия труда были
вредными (ведь я работала с красками),
работа мне очень нравилась. Как при-
ятно было смотреть – заехала машина
ободранная, облезлая, ржавая, а вы-
езжает – красивая, яркая, словно но-
венькая. Краски всегда было доста-
точно, нам не приходилось экономить.
А дальше дело только за работой на
совесть да с душой. 

Это сейчас, по прошествии лет, по-
нимаешь, что хлеб доставался нелегко.
Краска распылялась, респираторы не
помогали, вентиляция работала очень
плохо. Краска везде – нос забит крас-
кой, кашель с краской, то красная, то зе-
лёная, то синяя. Я чувствовала, что

стала задыхаться. Особенно было тя-
жело, когда начинался техосмотр – ра-
ботали в две смены. Когда на улице
было тепло, открывали ворота, а если
холодно, то дышали всем, чего напы-
лили, ведь бокс маленький – от машины
до стены всего метр. Меня во время ра-
боты начинало тошнить. Жили в балке,
всю ночь сидела с кружкой воды в руке
– то чувство тошноты, то рвота. Даже
после того, как уволилась, ещё почти три
года харкала горечью. Это я рассказы-
ваю для того, чтобы нынешнее поколе-
ние могло себе представить, в каких
условиях мы трудились.

Но я работала, старалась, повесили
плакат «Лучший по профессии». Своё
дело очень любила, даже и не помыш-
ляла его на что-то другое поменять. 

Когда здоровье совсем стало плохим,
пришлось уволиться. Три года я не ра-
ботала, а потом устроилась на другое
место и в шестьдесят лет ушла на пен-
сию. А с 1991 года после операции на
щитовидной железе стала инвалидом
II группы. 

По сей день я думаю, что эти годы,
что проработала в УТТ-2, были самыми
лучшими. Иной раз такая тоска одоле-
вает по хорошим, добрым людям, ко-
торые не раз подавали руку помощи:
Раиса и Юрий Чупины, Сергей и Тамара
Плотниковы, Татьяна Терентьевна, Та-
мара-кладовщица. Всегда вспоминаю
их с теплом и благодарностью в душе. 

Передайте через газету мои по-
здравления им всем с Новым годом!
Всем здоровья крепкого, любви и ра-
дости. Работникам УТТ-2 процветания!  

Мария ОСёнОВА. 

Труд был тяжёлым, 
но я его любила

В Мире инТереСнОгО

За окнами мелькают пу-
шистые ветки берёз, осин,
гордо стоят стройные
сосны. А впереди вьётся
чёрной лентой дорога. Ре-
бята рассказывают смеш-
ные истории. В машине не
стихает смех.

Но вот и приехали. Нас
уже встречает с улыбкой и
радушием управляющий
фермы Юрий Васильевич,

приглашая на экскурсию. В
загоне на свежем воздухе на-
ходятся лошади, которые тя-
нутся к ребятам, ожидая уго-
щения. Заходим на фер му –
тепло, чисто. В стойлах стоит
крупнорогатый скот. Управ-
ляющий рассказывает о ха-
рактере каждого животного.
Из рассказа ребята узнали,
что осенью на ферму прихо-
дил «хозяин тайги», после

его визита недосчитались не-
скольких диких кабанов.

На территории фер мы
мы увидели тюки сена, ак-
куратно сложенные. Ребята
убедились в том, что уха-
живать за животными не-
просто: надо заготовить
корма, соблюдать режим
питания, чистоту и тепло на
фер ме. И, конечно же, надо
обладать такими каче-
ствами, как трудолюбие, хо-
зяйственность, проявлять
заботу о подопечных.

Чем запомнилась экскур-
сия ребятам? «Очень краси-
вые лошади, – делится впе-
чатлениями Алёна Сафа-
рова, – мне понравились  они
своей добротой. Они очень
доверчивые. Каждую из них
можно было погладить».

Возможно, повзрослев,
кто-то из мальчишек и дев-
чонок свяжет свою судьбу с
сельским хозяйством, вспом-
нит и эту экскурсию, ведь
каждый имел возможность
приобрести вкусную до-
машнюю сметану и за се-
мейным ужином оценить
вкус натуральной сметаны.

Татьяна МУЗАлёВА,
заместитель директора 

по воспитательной работе 
Зайцевореченской ОСШ. 

Сметанку-то оценили!

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

ТОЧКА Зрения

Хочу выразить своё
мнение через газету
«новости Приобья». 

У нас в Новоаганске есть отде-
ление БУ КЦСОН «Радуга» – фи-
лиал центра, расположенного в Из-
лучинске. Так вот это отделение
могут посещать только те пенсио-
неры, которые приехали или по
воле судьбы их привезли дети, во-
общем, которые не проработали ни
дня в нашем районе. Так как у них
маленькие пенсии, они посещают
отделение бесплатно. А мы, кото-
рые здесь трудились по 30-40 лет,
не имеем возможности  попасть в
это отделение на бесплатной ос-
нове, так как у нас «большая» пен-
сия и платить за курс пребывания в
21 день нам надо по 8-9 тысяч руб-
лей. Это большие деньги, за 8-9
тысяч человек может прожить
целый месяц дома с семьёй, пол-
ноценно питаясь. Среди нельготной
категории есть ветераны ХМАО и
просто не ветераны, люди, которые
посвятили себя и всю свою жизнь
Северу. 

Отделение «Радуги» востребо-
вано среди населения, людей туда
ходит много, но уверена, ходило
бы ещё больше, если бы цены
были более приемлемые. Много
доброго можно сказать про кол-
лектив этого социального учреж-
дения. Он дружный, профессио-
нальный, очень хороший; все от-
носятся к нам с уважением и с лю-
бовью, низкий им поклон. Про-
цедуры проводятся качественно и
вовремя.

Мне приходилось наблюдать вот
такую картину (у меня свободное
посещение, то есть хожу на раз-
личные клубные и культурно-мас-
совые мероприятия).  4 декабря
этого года приезжали к нам, как го-
ворят, «начальство», те, что повыше
руководства нашего филиала. Но
кто их видел? Никто. Они что, не
могли нас усадить за круглый стол
и побеседовать с нами, просто по-
общаться. Мы бы высказали все
свои недовольства и пожелания,
может, они бы нам что-то посове-
товали хорошего. Нет, мы постояли
в коридоре кругом друг перед дру-
гом, позаглядывали в двери каби-
нетов и разошлись. Так добрые
дела не делаются. Мы люди уже в
возрасте, и надо уважать нашу ста-
рость. Все люди год от года не мо-
лодеют, все будут такими же ста-
рыми, правда, мы уже не увидим,
конечно, этого.  Дай Бог всем здо-
ровья. 

Очень обидно – проработать на
Севере 40 лет и не получить ни-
какой льготы, даже на путёвку в
это дневное отделение. 

Извините, если что-то не так, но
просим обратить на наши про-
блемы внимание и помочь нам в
этом деле. 

С уважением Т.П. ЧУЧАлинА. 
От редакции: Письмо ново-

аганской пенсионерки передано
руководителю комплексного
центра социального обслужива-
ния населения «Радуга» для рас-
смотрения поступившего обраще-
ния.

Пенсионер 
пенсионеру рознь

МилОСерДие

В детской школе
искусств села Охтеурье
прошёл
благотворительный
концерт в рамках
районной акции
«Душевное богатство».
Мероприятие посвятили
сразу двум
праздникам –
дню рождения округа 
и дню конституции. 

В фойе развернули вы-
ставку-продажу картин уча-
щихся художественного отде-
ления, а также работ выпуск-
ников прошлых лет. Аукцион
проводится не первый год, и
родители принимают в нём ак-
тивное участие. Так, к примеру,
пейзаж «Суздальские церкви»,
который написала выпускница
художественного отделения –
нынешняя студентка архитек-
турной академии Ирина Ба-
женова, выкупили за 800 руб-
лей. Хочется отметить, что в
аукционе также участвовали
работы победителей район-
ного конкурса «Выборы гла-
зами детей». Отец одного из
учеников, призёра конкурса,
дал за картину высокую цену,
отметив, что «деньги в этом
случае не главное, гораздо

важнее моральная состав-
ляющая». В торжественной
обстановке наградили побе-
дителей и участников район-
ного конкурса на тему избира-
тельного права. 

В программу благотвори-
тельного концерта входили
разные номера – от люби-
тельских танцев до хореогра-
фических постановок, от про-
стых песен до хорового ис-
полнения произведений, вхо-
дящих в школьную программу.
Тепло зрители принимали и
выступления учащихся отдела
народных инструментов.  

Активное участие в акции
приняли ученики и педагоги
школы. Они организовали и
провели традиционную яр-
марку-продажу кондитерских
изделий. В этот день в школе
царила особая атмосфера –
ароматные пироги и булки ни-
кого не оставляли равнодуш-
ными. Денежные средства, со-
бранные на ярмарке, были пе-
реданы односельчанам, нуж-
дающимся в помощи. А мир-
то, оказывается, действи-
тельно не без добрых людей.
И молодёжь в этих рядах за-
нимает достойное место. 

Дмитрий ЧелнОКОВ, 
ученик 11 класса Охтеурской 

средней школы.

Мир не без добрых
людей

Пятница. Закончились уроки. Кто-то спешит
домой. А мы с ребятами едем на экскурсию 
на ферму с ласковым названием «Скрябинка». 
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Жил-был ручеёк. С ним дружили
звери и птицы, трава и деревья,
потому что он был дружелюбный,  при-
ветливый. Каждый день он весело
журчал то в одном направлении, то в
другом, поил чистой водичкой всех
желающих. Но это не нравилось злому
Колдуну. И ночью, когда ручеёк тихо
спал, злой Колдун подкрался и спря-
тал его глубоко под землю. Когда руче-
ёк проснулся, не мог понять, куда он
попал. Было тесно и темно. Долго
пытался выбраться из плена, бро-
сался то в одну сторону, то в другую,
но ничего не получалось. А потом сел
и заплакал. Крот услышал его плач и
предложил свою помощь. Ручеёк
обрадовался. Крот шёл впереди, про-
рывая ход, а за ним бежал ручеёк.

Долго шли они. И наконец вышли на
поверхность. Перед ним раскинулось
красивое небольшое озеро. Ручеёк
поблагодарил крота, весело побежал
к озеру и нырнул в него. И вдруг уви-
дел Колдуна. Он кружил около озера,
видно искал его, и, устав, решил
немного отдохнуть. Но ручеёк не вол-
новался, он знал, что в озере Колдун
его не заметит.

Но долго ручеёк не мог усидеть на
одном месте. Он набрался сил, огля-
делся, поблагодарил озеро и весело
побежал дальше. Вдруг услышал гром-
кие шаги и слова: «Вот ты где! Я пой-
маю, опять спрячу под землю так,
чтобы ты совсем пропал». Ручеёк так
испугался, что стал петлять змейкой.
Ему стали помогать деревья и трава.

Трава и ветки укрывали его, чтобы не
было видно. Птички полетели за помо-
щью. По дороге они увидели густой
Туман и попросили помочь ручейку,
который выбивался из сил. Туман
недолюбливал Колдуна за его злобный
характер и решил ручейку помочь. Он
затуманил всё вокруг. Ничего не стало
видно. Ручеёк спокойно побежал даль-
ше. По дороге к нему присоединялись
другие ручейки. Они поддерживали
его, помогали преодолевать препят-
ствия, да и скучно не было. И ещё ему
показалось, что Колдун потерял его.

Ручеёк почувствовал, что бежать
стало спокойнее. И когда Туман рас-
сеялся – не узнал себя, он стал боль-
ше, шире. И ещё увидел  много
рыбок: больших и маленьких, краси-
вых и не очень. Он так засмотрелся,
как они играют, что не заметил впе-
реди  большую реку. Ручеёк круто
повернул влево, потом направо, но
избежать встречи с рекой не получи-
лось. Было страшно, потому что эта
река шумела, течение было быстрое.
Но попав в неё, почувствовал себя  как
дома. В этой реке он нашёл новую
семью. Они стали жить-поживать, да
и нуждающимся помогать.

василиса ШиШКова, 
с. Корлики.

Птицы счастья огромной Югры!
И вам решили мы их подарить,
Надеясь их вновь возродить!
Чтобы счастье и радость все вместе
Друг другу могли мы дарить!

Тихон ЗалёТов,
с. Ларьяк.

Верим, стерхи –
красивые птицы!

Сказка о ручейке

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

Страницу подготовила елена еГорова.

Мы с мамой приехали в село Корлики
зимой в середине декабря. Прогуливаясь
вечером по селу, мы смотрели с высокого
берега на речку Корлики. Она вся была
запорошена снегом и казалась совсем
маленькой, как много других речек. А вес-
ной Корлики просто не узнать! Когда под
лучами весеннего солнца лёд на реке
стал таять, воды в ней становилось всё
больше и больше. Я стоял на берегу и
хотел увидеть другой берег, но его не
было видно. Воды было так много, что
берёзы и ели тонули в реке. Вода была
серая, холодная и мрачная.

А летом наша речка Корлики пре-
образилась, она стала солнечной и кра-
сивой. Меня удивил её необычный
бордовый цвет. Мы с ребятами с удо-
вольствием купались в реке, а вместе
с нами радовались жаркому лету боль-
шие стрекозы и огромные оводы.

Название нашей речки Корлики звучит
красиво. Я не знаю, почему её так
назвали, но мне кажется, что слово
«Корлики» похоже на курлыканье уле-
тающих в тёплые края журавлей.

александр КуЗьминых, 
с. Корлики.

Край родной
***

Красива она и приветлива
Летом и холодною зимой.
Бежит река неторопливо
Меж сосен высоких змеёй.
Сосны склонились над нею, 
Иные лежат в воде,
И ивы, за ними берёзы
в красивых нарядах везде.
Как радостно быть  на рыбалке,
Ушицу сварить на костре.
Зимою холодной иль летом –
Всегда хорошо на любимой реке!!!

Виолетта СангишеВа,

с. Корлики.

Я иду по речке родной,
Вся она разноцветная.
Деревья, любуясь собой,
Отражаются.
Непонятно, где небо, земля.
Сердце замирает от счастья,
И такая красота
Ведь не зря нам дана.

ольга ГорчаКова, 
с. Корлики.

Речка моя
разноцветная 

***
Речка наша так чиста.
Всё в ней отражается.
Течёт то тихо, то журча,
Словно с кем-то говоря.
В мелководье плавают мальки,
Сверху – насекомые, кувшинки.
И трава в поклоне
Вслед за рекой вдогонку.

василиса ШиШКова,
с. Корлики.

Татьяна елецКих, с. Ларьяк.

Ксения БуТаКова, с. Ларьяк.

Татьяна елецКих, с. Ларьяк.

Сегодня выпуск нашей «Подрастай-ки» посвящён родному краю. 
В декабре наша любимая Югра праздновала день рождения, 

ребята из Ларьяка и Корликов подготовили свои творческие подарки – 
рисунки, сочинения, стихи и сказки.

Я, дядя Игорь, бабушка, тётя Юля, мама и Алина поехали
на лодке на рыбалку. Ехали недолго. Быстро нашли знакомые
рыбные места и закинули удочки. Не прошло и минуты, как я
стал вытаскивать одного за другим чебаков. Алина решила
ловить рыбку на блесну. Но ей всё не везло.

Вдруг возле самой лодки послышался сильный всплеск. Я
закинул удочку, но рыба оказалась хитрее. Она съедала нажив-
ку, но ни разу не поймалась. Подошёл ко мне дядя Игорь и бро-
сил блесну. Тут рыбка не выдержала и заглотила крючок. Это
была щука. Еле-еле дядя Игорь вытащил её. Она действительно
оказалась очень большая, что её пришлось положить в
отдельный мешок. Мы были очень довольны рыбалкой. Уха из
пойманной рыбки и котлеты из щуки были очень вкусные.

Павел БуренКов, 
с. Корлики.

На рыбалке

Злата КулыЗина, с. Ларьяк.



ОмВД России по Нижне-
вартовскому району устанав-
ливает местонахождение граж-
данина: Ильдара Шамиле-
вича Галиева, 25.02.1986 г. р.,
который 19 октября выехал с
самотлорского месторожде-
ния Нижневартовского рай-
она в неизвестном направ-
лении и по настоящее время

его местонахождение неизвестно.
Приметы: на вид 30 лет, рост 175-180 см, сред-

него телосложения, глаза тёмные, волосы пря-
мые, тёмные, короткие. 

Был одет: куртка пуховик чёрного цвета без
капюшона, джинсы синего цвета, кофта спор-
тивная чёрного цвета, ботинки чёрного цвета.

Все, кому что-либо известно о местонахожде-
нии Галиева Ильдара Шамилевича, просьба со-
общить в полицию ОмВД России по Нижневар-
товскому району по адресу: г. Нижневартовск, про-
езд Заозёрный, д. 1, или по телефонам: 447-403,
447-404, 495-741, факс 495-637, телефон дове-
рия: 495-635. Розыск ведёт ОУР ОмВД России.

Пресс-служба оМВд россии 
по Нижневартовскому району.

ПоМоГИтЕ сЛЕдстВИю
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старший корректор 
Елена ТЕЛЬНОВА.

Корректор Инна КИРИЛЛОВА.

Компьютерный отдел: 
Наталья БАБУсЕНКО, тел. 61-30-86.
марина КАЗАКЕВИЧ,
Алина ПРОВОТОРОВА,
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За содержание рекламы отвечает рекламодатель.
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спасибо, что нас читаете!

ВНИМаНИЕ!
Общество с ограниченной ответственностью

«Зап сибтрансгаз» извещает население, всех зем-
лепользователей, строительно-монтажные, транс-
портные и другие организации о необходимости  со-
блюдения требований «Правила охраны магист-
ральных трубопроводов», согласно которым уста-
новлена охранная зона, ограниченная условными ли-
ниями, проходящими вдоль трасс газопроводов в 25
метрах, продуктопроводов в 100 метрах, от оси в каж-
дую сторону, а также вдоль подводных переходов га-
зопроводов и продуктопроводов в 100 метрах.

При обнаружении повреждения трубопроводов,
утечек продукта, газа, а также при обнаружении за-
паха газа в охранной зоне газопродуктопроводов об-
ращаться по телефону: 8 (3466) 29-44-88, г. Ниж-
невартовск.

При необходимости проведения каких-либо
работ в охранной зоне магистральных газопро-
дуктопроводов обращаться в отдел эксплуатации
трубопроводов ООО «Запсибтрансгаз» по теле-
фонам: 8 (3466) 29-44-88; 49-75-29; 49-75-30, 
г. Нижневартовск, для оформления разрешитель-
ной документации. 

В оХраННой ЗоНЕ ЗаПрЕщаЕтся:
Переезжать газопродуктопроводы, сооружать

несанкционированные проезды и переезды без
разрешения эксплуатирующей организации,
устраивать стоянки автомобильного транспор-
та, тракторов и механизмов, размещать сады и
огороды.

Производить земляные работы, устраивать
свалки, разрушать берегоукрепительные со-
оружения, бросать якоря, производить траление
и дноуглубительные работы.

Разводить костры, размещать какие-либо от-
крытые или закрытые источники огня, произво-
дить розлив горючих жидкостей.

Возводить любые постройки и сооружения, вы-
саживать деревья, складировать корма, мате-
риалы, содержать скот, устраивать водопой, за-
готовку сена.

Производить всякого рода открытые и под-
земные, горные, строительные, монтажные и
взрывные работы, планировку грунта.

П-665

8-913-820-57-39, 8-952-897-71-29,
8-906-951-04-29, 8-906-948-93-17

Закупаем ПУШНИНУ
соболь, белка, ондатра, лисица,
норка и др.

КаПКаНы По оПтоВыМ цЕНаМ

П-668

Запись на приём к врачу Ниж-
невартовской районной больницы
начинается по пятницам в 8.00.
Записаться на приём можно через
терминал, установленный в холле
поликлиники, или на сайте Ниж-
невартовской районной больницы
в сети Интернет.

Чтобы записаться на приём к
врачу на сайте, вам нужно:

1. Зайти на сайт БУ «Нижне-
вартовская районная больница»
в сети Интернет www.crbnvr.ru

2. Кликнуть мышкой на раздел
«Запись на приём к врачу».

3. Выбрать профиль врача.
4. Кликнуть мышкой по вы-

бранному врачу.
5. Выбрать время.
6. Ввести номер мобильного те-

лефона и номер страхового ме-
дицинского полиса (16 цифр).

7. Дождаться смс-сообщения с
кодом.

8. Ввести код.
9. Запомнить дату и время

приёма.

Жители поселений района, ко-
торые не имеют доступа к сети Ин-
тернет и не имеют возможности за-
писаться через терминал, могут за-
писаться на приём к врачу по те-
лефону 28-77-95 в регистратуре
поликлиники Нижневартовской
рай онной больницы.

В экстренных случаях (острая
боль, температура, высокое дав-
ление, плохое самочувствие) врачи
принимают без записи.

БУ ХМао – югры «Нижневартовская
районная больница».

К сВЕдЕНИю

Как записаться к врачу?

1-комн. квартира в пгт. Излучинск по ул. Набе-
режная, 4, в 5-этаж. доме (3 этаж, 34 кв. м, ремонт,
мебель).Тел. 8-982-517-66-35.

Коттедж в пгт. Излучинск. Тел. 8-912-932-89-77.

БЕсПЛатНыЕ оБЪяВЛЕНИя

Продаются
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